BASSIN DE MARENNES

Le collège organise son premier forum des métiers

À l'initiative des enseignantes des sections spécialisées du collège Jean Hay, le premier forum des métiers a accueilli 38 professionnels pour accompagner les élèves de 3º dans leur projet d'orientation.



Un moment privilégié pour découvrir de façon concrète 38 professions. O V.F.

e 6 octobre, le centre d'animation et de loisirs (CAL) de ✓Marennes s'est transformé en vitrine des métiers présents sur le territoire. Menuisier, infirmière, pharmacien, avocate, banquier, carreleur, tapissier, coach sportif, hôtelier-restaurateur, opticien,

conchyliculteur, agriculteur, représentants des finances publiques et du tourisme, au total 38 professionnels ont répondu présent à ce premier forum des métiers.

Magali Menon, de l'Espace régional d'information de proximité du bassin de Marennes, a fait

le lien entre le collège et les professionnels. « Par la diversité des métiers représentés, ce forum colle à la réalité économique de notre territoire ». Toute la matinée, les élèves de 3e sont passés de table en table pour se renseigner sur les aspects concrets des métiers qui les attirent.

En tenue de travail, l'infirmière avait installé devant elle son matériel technique. « l'explique aux jeunes de façon juste nos conditions de travail. Actuellement, elles sont difficiles mais il n'est pas question de les dégoûter de ce beau métier que je pratique depuis toujours ».

Tester les bons gestes

Le lycée de l'Atlantique de Royan a aussi répondu à l'appel. Dans la cour du CAL, pendant que Lenny et Alix, en CAP de tailleur de pierre, montraient les bons gestes liés à leur futur métier, leur professeur Laurent Diet répondait aux questions des collégiens. « l'ai découvert ce métier en 3º à l'occasion d'un mini-stage, explique Alix, ça fait plaisir de voir les jeunes s'intéresser à ce beau métier de plus en plus rare et qu'il faut faire perdurer ».

Le lycée de l'Atlantique proposait aussi des tests de soudure à l'aide d'un écran. Charles Perou, chargé des sections Segpa au collège Jean Hay, s'est essayé lui aussi à la soudure. Pour lui « l'organisation d'un forum des métiers au niveau local est très utile. En termes d'orientation et de connaissance des métiers, les propositions locales sont rares. Les jeunes

doivent se rendre à La Rochelle, Angoulème, Bordeaux ou Poitiers ».

Des mises en situation

Au printemps 2023, les parents d'élèves ont organisé un premier forum des formations et chaque année une douzaine de personnes présentent aux élèves leurs parcours professionnels. « Nous organisons aussi un job dating destiné aux élèves de 3º Segpa et aux élèves alternants ainsi qu'aux 4º et 3º de l'unité locale d'inclusion scolaire (Ulis), précise l'enseignante Virginie Presse, les professionnels mettent les jeunes en situation d'entretien pour une recherche de stage et d'apprentissage ».

Virginie Presse et deux de ses collègues des sections Segpa et Ulis. Christelle Guerre et Fabienne Pinot. sont les initiatrices de ce nouveau forum des métiers. Leurs élèves ont été chargés de la communication autour de cet événement ainsi que de l'accueil et du service de restau-

ration pendant le forum.

L'équipe du collège Jean Hay a décidé de renouveler cette rencontre au début de l'année scolaire 2024, à Marennes. Les élèves de 4e pourront aussi en bénéficier. V.F.